

## ATENCIÓN Y FORMACIÓN MÉDICA

# Servicio de Retina, referente nacional

Se atienden pacientes de todo el país de forma interdisciplinaria. La falta de recurso humano y las deficiencias en equipamiento son los principales obstáculos a vencer en el contexto de una demanda creciente



Dr. Leandro Chautemps. “Nuestros recursos son limitados y la cantidad de pacientes aumenta”

“Los desprendimientos de retina son cirugías costosas y existe escasez de oftalmólogos especializados”

Los principales grupos de enfermedad ocular que se asisten en el servicio de Retina del Hospital Santa Lucía son retinopatía diabética proliferativa y no proliferativa, desprendimiento de retina, vasculopatías, cuadros infecciosos y accidentes con cuerpos extraños intraoculares o estallidos oculares que requieren de un equipo interdisciplinario. Todas estas patologías implican tratamientos largos. El jefe del servicio, Dr. Leandro Chautemps, advierte: “Nuestros **recursos son limitados y la cantidad de pacientes aumenta** constantemente, llegan de toda la Argentina y de países limítrofes. Con cada crisis aumenta la pobreza y hay menos posibilidades de tener una obra social, una prepaga o pagar una consulta particular; entonces se sobrecarga el sistema público”.

Otro factor a tener en cuenta es que este es un hospital centenario y la planta permanente no se amplió: “Se renueva a medida que se jubilan los profesionales, pero no ha crecido el número de cargos. Somos los mismos de hace treinta o cuarenta años y la población se ha duplicado y empobrecido. Hay **déficit de recursos humanos y equipamiento**, pero el cuello de botella es el personal”, explica el Dr. Chautemps.

### Un servicio de referencia nacional

La actividad quirúrgica es otro de los pilares, los desprendimientos de retina son cirugías costosas y existe escasez de oftalmólogos especializados en retina en muchas localidades: “Atendemos **gran cantidad de pacientes del interior**. Habría que hacer un análisis político-sanitario profundo, pero recibimos muchos de Formosa, Misiones, Entre Ríos y Santa Cruz. Por otro lado, de Córdoba y Mendoza no nos llegan pacientes derivados para estas complejidades. Además, asistimos muchos accidentes, porque no hay guardias preparadas para este tipo de situaciones en gran parte de los hospitales generales en la ciudad. En los casos que existen manejan patología de menor complejidad. Los graves los recibimos acá, en el Hospital Lagleyze y en algún otro centro que tenga oftalmología, pero son una minoría”.

### Formación especializada

En el Hospital Santa Lucía los residentes rotan en los servicios para formarse en las diferentes especialidades. “Pasan por retina, aprenden la parte clínica, a hacer algunos tratamientos de baja complejidad y si después quieren se pueden quedar haciendo un becariado en retina, que generalmente son dos o tres años más. El hospital también recibe alumnos de la Universidad de Buenos Aires y la Universidad del Salvador que vienen a hacer su rotación de pregrado”, concluye Chautemps.